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Censo 2024: Antofagasta entre las regiones con 
mayor cifra de embarazo adolescente del país 
sALuD. Si bien a lo largo de la última década las cifras de embarazo adolescente han disminuido sostenidamente, el último 
censo registró un preocupante aumento de casos, similar a las cifras que existían en año 2018. 

Macarena Saavedra Ledezma 

cronicaomercurioantofagasta.cl 

n preocupante aumen- ul to en os nacimientos 
de madres adolescen- 

tesseregistró en la Región de 
Antofagasta durante el 2024. 
Deacuerdo a las cifras del Ins- 

tituto Nacional de Estadísti- 

cas (INE), la tasa específica de 
fecundidad en madres ado- 

lescentes entre 15 y 19 años, 
pasó de 20,48 en el año 2020 
a un28,59 el 2024. 

Las cifras, entregadas en 
el último censo, se traducen a 

que por cada 1.000 embara- 
zos en mujeres entre 15 y 19 
años, se registraron 28,9 ni- 
ños nacidos vivos en la re- 

gión. 
Situación que, además, 

pone a Antofagasta dentro de 
las regiones con mayor por- 
centaje de embarazos en mu- 
jeres de menos de19años du- 
rante el año recién pasado. 
Según el último censo Tara- 
pacá se encuentra en el pri- 
mer lugar con un (4,1%), se- 
guido por Antofagasta (2,9%) 
y Arica y Parinacota (2,8%). 

Respecto a las regiones 
con menor porcentaje de fe- 
cundidad adolescente en 

2024 son Magallanes (1,3%), 
Los Ríos (1,6%) y Biobío (1,7). 

   

  

LAS ESPECIALISTAS! LLAMARON A ADHERIR A PROGRAMAS DE CONTROL DE SALUD DE POBLACIÓN ADOLESCENTE. 

PREOCUPACIÓN 
Karina Díaz, matrona y subdi- 
rectora académica del Hospi- 
tal Clínico de la Universidad 
de Antofagasta (HCUA), dio 
cuenta de la preocupación 
que existe a nivel médico de 
las cifras actuales. 

“Hoy día tenemos en la re- 
gión un 2,9% y la verdad es 
que nos preocupa sobrema- 

nera porque son embarazos 
adolescentes entre 15 y 19 
años, pero tenemos un por- 
centaje de embarazo adoles- 
cente de menores de 15 años 
que por los datos que uno ob- 
tiene con los colegas en los 
centros de salud, la verdad es 

que no ha disminuido mu- 
cho”, informó la matrona. 

“Estamos hablando de ni- 

ñas adolescentes con realida- 
des que muchas veces son 
vulnerables, por lo que es 
una urgencia social y ética el 
implementar medidas, no so- 
lo en la prevención, sino que 
también en el acompaña- 
miento de la maternidad”, 

agregó la matrona. 
En tanto, respecto a los 

riesgos o complejidades que 

Denuncian preocupante escalada 
de violencia en Liceo Los Arenales 
EDUCACIÓN. Concejales de Antofagasta piden una intervención rápida en los 
establecimientos para prevenir hechos más graves. 

  

nagrave denunciarealiza-.— sido amenazados y amedrenta- — alumnos, lamentablemente, has- 
Ulsa dosconarmas de fuego, fuerade — taelmomentonose hahechoab- 

na, quienes expresaron — sushogares. solutamente nada”, expresó el 
preocupación porhechos devio- “Es un caos en el Liceo Los — concejal. 
lenciaacontecidosenelLiceoLos — Arenales, tambiéntenemosinfor—— “Enestosmomentos, yocreo 
Arenales, donde, supuestamen- — macióndequefaltan profesores. — quela corporación municipal va 
te, seorganizarían bandas ensu— Hay muchas horas sin dictar cla- a tener que echar mano a mu- 
interior que hansobrepasado al ses. Los profesorese inspectores — chosrecursos, solicitar losquese- 
personal del imi á porlafaltade — an los, inclusoalalcaldea 

Entrelos concejales intervi-— respetodeestas bandasdealum- — hacermesade trabajo, porqueno 
nientes, Claudio Aguirre, expre nosextranjeros. Solicitéenelcon- podemos esperar a que llegue- 
só haber estado en contacto con cejo municipal al nuevo secreta mosahechosdesangre. Autiliza- 
losapoderados del liceo, expre-— rioejecutivo delaCorporación — ción dearmas de fuego, agresio- 
sando que ha visto tanto docu- 
mentos de denunciante Carabi- 
neroscomo videoseinformación 
conrespecto aalumnos que han 
2429562 

Municipal de Desarrollo Social 
(CMDS), Jonathan Vergara, una 
intervenciónintegral profunda 
que incluya contención a los 

nes que como podemos ver enel 
sur denuestro país, con casos fa- 
tales. Hay que hacer una inter- 
vencióntotalenloscolegiosenlo 

que queda de este año, lasitua- 
ción es bastante crítica y laggente 
nolosabe”, agregó Aguirre, 

Porotrolado, el concejal Din- 
ko Rendic expresó en la sesión 
quese ha solicitado unacoordi- 
nación articulada conel plan de 
OSI4 de Carabineros para refor- 
zar los patrullajes en los colegios 
quehansido más afectados porla 
ladeviolenciaquesehatomado 
lasaulas. 

“Larespuesta que senos dio 
es que, la solicitud fue acogida, 
pero sísenos hace presente de 
quelosrecursos en este caso son 
limitados, que va aestarsujetoa 

  

podría enfrentar la adolescen- 
te, estos además deser isioló- 

-ne todo un efecto pst 
cológico y todo un efecto en el 
entorno familiar que hace de- 
terminantes sociales que pue- 
dan marcar la vida de esos jó- 
venes”, indicó la especialista. 

  

EVOLUCIÓN DE CIFRAS 

Desde el Colegio de Matro- 

nas, Viviana Barrera, presi- 
denta del gremio subrayó 
que, si se observan las cifras 
enel largo plazo, se advierte 
una disminución sostenida 
en el número de embarazos 
adolescentes, particularmen- 
te en comparación a hace 
diezaños. 

“Ha aumentado la contac- 
tabilidad y la promoción en 
la salud sexual reproductiva 
delas adolescentes mediante 
educación, los espacios ami- 
gables y los controles, por- 
que ahora existe un progra- 
ma de control integral del 
adolescente donde, como 
matronas, le damos la conse- 
jería sobre la prevención del 
embarazo y la planificación 
familiar”, señaló la represen- 
tante del Colegio de Matro- 
nas. 

Desde el gremio llaman a 
la comunidad a continuar in- 

formándose sobre la preven- 
ción, el cuidado y conserjería 
enla adolescencia. 

“Hemos estado dándole 
énfasisen las estrategias para 
poder acercarnos al adoles- 
cente. Necesitamos que se sk- 
gan adhiriendo a los progra- 
mas que se sumen para que 
se haga una buena consejería 
y lo importante es la preven- 
ción”, cerró. os 

    

HECHOS DE VIOLENCIA SE HAN REGISTRADO EN EL ESTABLECIMIENTO. 

la disponibilidad de vehículos 
quetengan para poder llevaraca- 
boestaorden deservicio”,mani- 
festó. 

“Creo que estoesalgo quese 
puede llevar comosolicitud del 
municipio al gobierno central y 

enestecaso hacer presentelane- 
cesidad imperiosa de inyección 
demás recursos, porque estamos 
albordede tener registro desuce- 
sosfatalesdadala escalada devio- 
Jencia queestásuftiendolosesta- 
blecimientos”, añadió Rendic.c
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